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C
on tanta, tantissima ostinazione, da anni scriviamo che
l'aspetto meno interessante delle campagne elettorali ri-
guarda il loro esito. Ogni volta che i tifosi degli opposti

schieramenti si scatenano per portare acqua al mulino del pro-
prio candidato, il nostro pensiero è sempre lo stesso: “Marsala
non va governata. Va cambiata”. Le nostre valutazioni, quindi,
non si fermano mai al singolo esponente politico (spesso utiliz-
zato come mero capro espiatorio) ma guardano al contesto.
Coincidenza ha voluto che la coalizione del sindaco Alberto Di
Girolamo abbia puntato molto sull'idea di cambiamento in cam-
pagna elettorale, proponendo addirittura una lista che ne porta
il nome - “Cambiamo Marsala” - e che ha espresso anche tre
consiglieri comunali. Purtroppo gli slogan contano fino a un
certo punto. Arriva il momento in cui servono fatti concreti. E
lo spettacolo a cui abbiamo assistito in questi giorni somiglia
tanto a un deja vu di cui avremmo fatto volentieri a meno. Si
può essere o meno d'accordo su una delibera che aumenta l'ali-
quota della Tasi. Si può credere o meno alle parole di un vice-
sindaco che dice: “O la votate o dovremo tagliare i servizi” (i
fatti hanno poi dimostrato che non si trattava di un bluff). Quel
che appare inaccettabile è che una maggioranza vada in crisi
dopo soli tre mesi su un atto così importante. Da Carini a Di
Girolamo, passando per Giulia Adamo, lo scenario presenta
tante similitudini: c'è una coalizione che appare vincente e che
in campagna elettorale riesce ad aggregare anime diverse. A
risultato acquisito, cominciano i primi malumori (sulla scelta
degli assessori, dei capigruppo, della presidenza del Consiglio
o delle commissioni). Dopo un po' arrivano i distinguo, i cambi
di casacca, le migrazioni nel gruppo misto. La maggioranza si
sfalda, gli atti proposti dalla giunta vengono bocciati, comin-
ciano le richieste di dimissioni e si valutano eventuali rimpasti.
Ormai è chiaro: c'è un partito della crisi permanente da cui al-
cuni personaggi e alcuni gruppi traggono vantaggio per caval-
care un'idea di campagna elettorale perpetua. Un partito
trasversale che tutti, a parole, dichiarano di combattere, ma a
cui si finisce sempre per attingere quando si avvicina il ritorno
alle urne. A volte le battute d'arresto segnano l'inizio della fine
di un'esperienza amministrativa. In altri casi, possono rivelare
impreviste opportunità per un raddrizzare la mira. Le giornate
che verranno e le prossime mosse del sindaco Di Girolamo ci
aiuteranno a capire come andrà a finire.

Cambiare Marsala
di Vincenzo Figlioli
CIL ORSIVO

Come era prevedibile i partiti e i movimenti presenti in Con-
siglio comunale, hanno impiegato lo scorso fine settimana
ad analizzare l'impatto politico che può avere il risultato del

voto di bocciatura della delibera sulla Tasi operato dal Massimo
Consesso Civico. Come si ricorderà determinanti sono stati i voti
della maggioranza e in modo particolare quelli del gruppo del Psi e
di parte del Partito Democratico. Proprio i socialisti tra ieri e oggi
riuniscono i loro vertici locali e provinciali. L'assessore del Psi della
Giunta di Alberto Di Girolamo è anche segretario cittadino del suo
partito. Da più parti si era sparsa la voce che il voto del gruppo po-
tesse essere una specie di bocciatura della Cerniglia. Ma in un in-

contro molto informale che ha avuto il leader provinciale del Psi,
Nino Oddo, con il sindaco Di Girolamo, è emersa la volontà del de-
putato regionale, di sostenere l'assessore in carica, cercando di ricu-
cire con “i dissidenti”del gruppo del suo partito. La stessa Cerniglia
ci ha detto che proporrà nelle riunioni del partito un incontro chia-
rificatore con il sindaco. Mentre tutto tace, almeno ufficialmente, al-
l'interno del gruppo dirigente del Partito Democratico, abbiamo
parlato con il sindaco che di quel partito è anche il segretario comu-
nale. “Premetto che se il Consiglio comunale, all'interno della pro-
posta di Bilancio riuscisse a reperite i fondi che mancano per
“pareggiare”, sarei pronto a sostenerlo. [ ... ] ...continua in seconda
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Il sindaco: “Nessuna modifica alla squadra di Giunta”
Dopo il voto sulla Tasi si riuniscono i socialisti e l'opposizione chiede una seduta aperta del Consiglio comunale

Come era è prevedibile la
decisione del Consiglio
comunale di bocciare la

proposta dell'Ato, e la conse-
guente decisione da parte del-
l'Amministrazione di bloccare
parte dei trasferimenti a Marsala
Shola determinando di fatto al
sospensione di alcuni servizi
erogati dall'Istituzione, ha provo-
cato reazioni di diverso tipo. Di
quelle di natura politica parliamo
in altra parte del giornale. Sono

stati invece cittadini e i lavoratori
del settore a mettere in moto tutta
una serie di iniziative. Sabato
scorso i lavoratori impegnati nel
settore, hanno inscenato una pro-
testa davanti al Palazzo del Mu-
nicipio. Poi è stata la volta dei

genitori dei bambini che in pra-
tica non  usufruiranno della
mensa scolastica. In parecchi si
sono recati, muniti di cartelloni
di protesta, davanti a Palazzo VII
Aprile. Una delegazione di lavo-
ratori del settore scuolabus, gui-
data dal sindacalista del Sinalp
Ignazio Parrinello, è stata rice-
vuta dal vice sindaco Agostino
Licari, titolare della delega alle
finanze. “Abbiamo manifestato
al vice di Alberto Di Girolamo –

ci ha detto il sindacalista – il forte
disagio in cui si trovano i lavo-
ratori del settore a causa della de-
cisione della Amministrazione.
Per molti di loro era l'unica fonte
di reddito familiare. Ora si tro-
vano in pratica disoccupati”. Ab-

biamo cercato di farci
dire dal vice sindaco
come tecnicamente è po-
tuto accadere che l'Am-
ministrazione abbia fatto
ricorso a tali tagli. “A
causa dell'anticipo del
Bilancio di cassa dal
2016  al  2015 operato
dalla Regione – ci ha
detto Licari –, abbiamo
dovuto trovare immedia-
tamente circa un milione
e mezzo di euro per ope-
rare il pareggio di bilan-
cio. È chiaro che nessuno di noi
si sogna di aumentare le tasse,
ma nessuno può pensare che
avemmo potuto avviare il co-
mune di Marsala verso il de-
fault”. Per scongiurare questo
pericolo, sostiene il vice sindaco,
si è provveduto a proporre al
Consiglio comunale l'aumento
della Tasi, proposta che è stata
bocciata con il voto determi-
nante di larghi settori della mag-
gioranza. “ Stiamo fin dal nostro
insediamento, operando una
seria politica di spending review
– afferma il vice sindaco –, ma è
chiaro che entro poche settimane
non potevamo reperire i fondi
necessari per il pareggio di bilan-
cio. Dopo la bocciature della no-

stra proposta, siamo stati costretti
a diminuire i trasferimenti al-
l'Istituzione Marsala Schola”. A
ricaduta dall'Ente si sono visti
obbligati a sospendere alcuni
servizi, mensa e scuolabus, cau-
sando un forte disagio tra i citta-
dini. “Il vice sindaco ci ha
spiegato che si tratta di una so-
spensione momentanea – ha af-
fermato il sindacalista Parrinello
– che comunque non condivi-
diamo e inizieremo tutta una
serie di iniziative di lotta”. Licari
ha assicurato che con l'esercizio
finanziario del 2016, l'eroga-
zione riprenderà normalmente
facendo ripartire mesa e servizio
di scuolabus. 
[ g. d. b. ]

MARSALA

Stop mensa e scuolabus, protestano i cittadini
Una  delegazione di lavoratori si è incontrata con il vice sindaco: “Da gennaio ripartiranno i servizi”

La nomina del nuovo
Consiglio d'ammini-
strazione di Airgest è

diventato un vero e proprio
giallo a puntate. Nelle sue
linee essenziali il nuovo or-
ganigramma dovrebbe già
essere stato definito, con l'ex
direttore generale di AdR
Franco Giudice nominato
alla presidenza in sostitu-
zione di Salvatore Casti-
glione. Una nomina che sta
facendo molto discutere, non
tanto per il curriculum di
Giudice, quanto per la rinun-
cia da parte della politica
trapanese a un'espressione
del territorio. Senza dimen-
ticare che l'ex direttore gene-
rale di AdR è considerato
molto vicino ai soci privati
che detengono il 38% del
pacchetto azionario di Air-
gest. In particolare a Vittorio
Fanti e a Roberto Naldi di
Corporacion America, la
holding argentina guidata
da Eduardo Eurnekian che
gestisce già 53 aeroporti nel
mondo e che lo scorso anno
ha curato la fusione degli ae-
roporti di Pisa e Firenze.
Corporacion America è
socio privato di Airgest. Ma,
tra le altre cose, è anche fi-
nanziatrice della Fondazione
“Open” vicina al premier
Matteo Renzi. E da qui, pro-
babilmente, si capisce qual-
cosa in più sulle ragioni che
in questi giorni hanno por-
tato tanti a definire la no-
mina di Giudice “frutto
dell'accordo tra il la Regione
e il Governo nazionale. Ad
ogni modo, nel Consiglio
d'amministrazione di Airgest
siederà sicuramente  il vice-
presidente di Banca Nuova
Paolo Angius (per lui, come
detto, si tratta di una con-
ferma), mentre resta in stan-
dby la nomina del dirigente
regionale Fulvio Bellomo,
indicato dalla Regione al
posto di Giovanni Arnone.
Poco dopo l'annuncio del
nuovo Cda, venerdì scorso ci
si era accorti che mancava
una componente femminile,
ormai obbligatoria secondo
la nuova normativa sulle
“quote rosa”. E proprio per
questo i lavori sono stati ag-
giornati a ieri mattina. [ ... ]

...continua in seconda

AEROPORTO

AEROPORTO DI BIRGI

LE PROTESTE DEI LAVORATORI E DELLE FAMIGLIE

UN CARTELLO AFFISSO A PALAZZO VII APRILE

Nessun accordo sulla
“quota rosa” Airgest

Confindustria e sindacati
esprimono preoccupazioni
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[ Nessun accordo sulla “quota

rosa” Airgest ] - La pausa di rifles-
sione del fine settimana, però, non
si è rivelata sufficiente per trovare
un accordo sulla donna da nomi-
nare al posto di Bellomo e nel corso
dell'assemblea di ieri la Regione ha
deciso di rinviare tutto alla prossima
riunione. Anche perché si starebbe
facendo strada l'ipotesi di rinunciare
alla “quota rosa” come peraltro è
stato fatto con il nuovo Consiglio
d'amministrazione di Gesap, la so-
cietà che gestisce l'aeroporto “Paolo
Borsellino” di Punta Raisi. La situa-
zione di stallo che si sta venendo a
creare suscita comunque perplessità
tra le associazioni di categoria e i
sindacati, tanto che Confindustria
Trapani, Cgil, Cisl e Uil (compo-
nenti del tavolo “Insieme per il ter-
ritorio”) hanno trovato un'inedita
sintonia per inviare agli organi di
stampa un comunicato in cui mani-
festano “profonda preoccupa-
zione”. “Questo stallo non consente
di garantire all’aeroporto una go-
vernance forte e autorevole, com-
promettendo l’attività strategica di
programmazione dello scalo, con le
inevitabili conseguenze anche sul
fronte dell’accordo di co-marketing
con Ryanair che rimane, fino a que-
sto momento, l’unico vettore che
assicura il traffico passeggeri, se si
esclude la tratta Trapani – Pantelle-
ria operata da Alitalia”. “Da parte
nostra – continuano i rappresentanti
di “Insieme per il territorio” – au-
spichiamo una rapida soluzione
della vicenda che necessita sicura-
mente di una presa di posizione da
parte dell’azionista di maggioranza
che, ricordiamo, è la Regione sici-
liana che ha acquisito le quote della
ex Provincia Regionale di Trapani.
L’auspicio, pertanto, è che si faccia
presto e che vengano nominate per-
sone di elevato profilo e altamente
qualificate in modo da assicurare lo
sviluppo dell’aeroporto e quindi del
territorio”. Confermata invece la
presenza nel collegio sindacale di
Airgest del consigliere comunale
marsalese Oreste Alagna, che af-
fiancherà il delegato del Ministero
dei Trasporti (che a sua volta rico-
pre la carica di presidente del sud-
detto collegio) e il delegato del
Ministero delle Finanze.  

Domenica sera, nel corso della tra-
smissione “Presa Diretta”, andata in
onda in prima serata su Rai Tre, un
servizio è stato dedicato ai pescatori
siciliani di tonno col metodo del pa-
langaro. Considerato che l’80% dei
pescatori che usano questo metodo
meno invasivo di altri, fa parte della
marineria marsalese, la redazione
guidata da Riccardo Iacona è salita
sulle barche per ascoltare Marco
Tramati, in rappresentanza della lo-
cale marineria. Il problema che va
avanti ormai da anni si concentra
sull’assegnazione al metodo del pa-
langaro di quote tonno davvero ir-
risorie. L’organismo europeo che
ripartisce le quote lascia liberi poi
gli stati membri nella suddivisione
dei vari metodi. Proprio per questo
i pescatori di palangaro sono asso-
lutamente svantaggiati rispetto a
quelli, ad esempio, che operano col
metodo della circuizione. Negli
anni i pescatori lilybetani hanno
protestato “occupando” – con il mi-
gliore delle intenzioni – anche le
sedi istituzionali, in quanto tante fa-
miglie hanno vissuto e stanno vi-
vendo dei disagi perché le quote ad
esse assegnate terminano in poche
battute di pesca.

CRONACA /2

I pescatori marsalesi
a “Presa Diretta”

CONTINUA
DALLA PRIMA

Nella giornata di ieri si sono verifi-
cati a Marsala due incidenti a di-
stanza di poche ore. In particolare,

il primo sinistro è avvenuto in via Cesare
Battisti. Ad essere coinvolti sono stati due
veicoli: una Fiat Cinquecento e uno scooter.
Lo scontro - secondo i rilievi effettuati dai
vigili urbani Giuseppe Sammartano e An-
tonino Mortillaro, ispettori della squadra in-
fortunistica della polizia municipale,
coordinata dall’ispettore capo Tommaso
Trapani - la Cinquecento, condotta da una
ragazza di 18 anni, E. B., stava effettuando

una manovra di posteggio alla sua sinistra
e in particolare sugli stalli antistanti la Villa
Cavallotti. In quel momento è sopraggiunta
la moto, uno Scarabeo Aprilia, alla cui
guida c’era un ragazzo di 17 anni che ha
tamponato l’autovettura, andando a finire la
sua corsa a terra, praticamente sotto l’auto.
Per fortuna il 17enne indossava il casco. Sul
posto anche l’ambulanza del 118, che ha
condotto il giovane ferito al Pronto Soc-
corso: dieci giorni è stata la prognosi sciolta
dai medici che lo hanno visitato. Il secondo
incidente della giornata è avvenuto in con-

trada Terrenove Bambina, nei pressi della
piazza. Una Renault Laguna, condotta da
un 56enne - le cui iniziali sono G. R. – da
una posizione di sosta ha effettuato una
svolta per immettersi in un’area di servizio.
In quel momento, dalla contrada Ventrischi
è sopraggiunta una moto Malaguti guidata
da A. N., di 30 anni, che viaggiava con a
bordo un passeggero. Immediato lo scontro
tra i due veicoli, che ha provocato il feri-
mento dei due giovani che si trovavano in
sella alla moto. Sul posto è intervenuta
l’ambulanza del 118.  [ ro. ma. ]

Due ragazzi sono stati coinvolti domenca in uno scontro in via Cesare Battisti CRONACA /1

Due incidenti stradali a Marsala: ben tre i feriti

L’apertura del nuovo Palazzo di
Giustizia di Marsala è stata al cen-
tro dell’incontro tenutosi a Pa-

lermo tra il sindaco Alberto Di Girolamo e
il Ministro della Giustizia Andrea Orlando,
alla presenza della presidente della Com-
missione Antimafia Rosy Bindi. La riunione
con il ministro è servita per discutere di al-
cune tematiche importanti e, prima fra tutte,
quella della apertura della nuova struttura,
già pronta per ospitare gli uffici giudiziari
che attualmente si trovano in piazza Borsel-
lino. “Al titolare del dicastero alla Giustizia
del Governo - spiega il sindaco Di Girolamo
- ho rappresentato la necessità di procedere,

nel più breve tempo possibile, all’apertura
del nuovo Tribunale allocato nel secondo
tratto di corso Gramsci. La struttura è stata
completata ed è perfettamente in grado di
dare una migliore sistemazione a Tribunale
e Procura della Repubblica. Da parte sua il
Ministro si è impegnato a essere in città
entro dicembre per definire quello che vi è
da fare”. Il trasferimento di Tribunale e Pro-
cura della Repubblica nei moderni locali che
in passato hanno ospitato l’ex stabilimento
vinicolo Mirabella consentirà di lasciare li-
bera la sede di piazza Borsellino. “Da parte
nostra attendiamo questo trasferimento per
avere la disponibilità dell’attuale palazzo di

Giustizia – prosegue il Sindaco. Valuteremo
in seguito come utilizzare al meglio questa
struttura che si presenta in uno stato ottimale
e che, dopo una adeguata manutenzione or-
dinaria, potrà essere pienamente fruibile”.

Il Ministro di Giustizia sarà a Marsala entro dicembre per discutere della struttura di via del FanteINIZIATIVE /1

Nuovo Tribunale: incontro Di Girolamo-Orlando

E’ancora l’esito del voto consiliare sull’aumento dell’aliquota
sulla Tasi a tenere banco sullo scenario politico marsalese.
Torna osull’argomento la consigliera comunale di Cam-

biamo Marsala Linda Licari, che spiega le ragioni del suo voto favo-
revole alla proposta dell’amministrazione Di Girolamo, richiamando
i propri colleghi di Sala delle Lapidi ad un’assunzione di responsabilità
generale, che tenga conto della situazione in cui si trovano le casse
comunali. “Il provvedimento sulla Tasi – spiega Linda Licari - era un
atto propedeutico al bilancio e avrebbe dato un gettito importante per
garantire servizi essenziali per le fasce più deboli, come scuolabus,
mense, illuminazione”. Sottolineando che l'amministrazione si sta già
impegnando per recuperare risorse attraverso la lotta agli evasori e ta-
gliando gli sprechi, l'esponente di Cambiamo Marsala evidenzia che,
tuttavia, occorreva trovare ancora un milione e mezzo di euro per la
quadratura dei conti e che il poco tempo a disposizione non consentiva

di trovare altri strumenti per il 2015. “I gettiti provenienti da Stato e
Regione si sono ridotti di oltre il 70% rispetto al 2012 – evidenzia la
Licari - Eravamo preparati prima delle elezioni? Certo! Ma la novità
sta nella richiesta della Regione al Comune di riformarsi entro il 2015
e non a partire dal 2016, invitando i Comuni siciliani a costituire un
fondo crediti di difficile esazione che ammonta a € 4000.000 che som-
mati ai € 3500.000,00 (di buco/squadratura) ereditati creano un totale
di € 7500.000 Qui sta il problema!”. Per la consigliera di maggioranza,
la politica marsalese deve capire che “oggi occorre costruire insieme,
senza colori e senza individualismi, avendo anche il coraggio di pro-
porre scelte impopolari che assicurino servizi e ci facciano anche per-
dere consensi”. Infine, Linda Licari si dichiara pronta a rinunciare alle
proprie indennità da qui a dicembre e a proporlo a tutto il Consiglio
comunale, pur di garantire “la mensa scolastica che in alcuni quartieri
assicura almeno un pasto caldo ai bambini”.

L’esponente di “Cambiamo Marsala” spiega le ragioni che l’hanno portata a votare la deliberaPOLITICA

Tasi, Licari: “Ad ognuno le proprie responsabilità”

[ Il sindaco: “Nessuna modifica della squadra di Giunta” ] - Così
come ero d'accordo con l'emendamento alla nostra proposta, presen-
tato in Consiglio dal gruppo di Enzo Sturiano, di aumentare la soglia
di esenzione sulla Tasi. Emendamento che è stato bocciato dal Con-
siglio”. Il sindaco ci ha poi detto di altre iniziative volte a reperire
fondi tagliando alcune spese, da utilizzare  poi nei servizi nel tentativo
di anticipare la ripartenza della mensa e dello scuolabus. Inizio pre-
visto per gennaio 2016. Secondo indiscrezioni sembra che si possa
procedere con la sospensione dell'energia elettrica pubblica in alcune
zone tipicamente balneari, dove d'inverno c'è un vero e proprio spo-
polamento. “Ma è da valutare bene – ci ha detto il sindaco – il rispar-
mio che si potrebbe avere”. La domanda è d'obbligo ed è quella che
in molti si fanno, che conseguenze avrà nella composizione della

squadra di giunta il voto negativo della maggioranza sulla Tasi? “Non
è previsto alcun cambio di assessori”, ha risposto categorico Alberto
Di Girolamo. Sul fronte dell'opposizione 11 Consiglieri,  il rappre-
sentante del Movimento 5 Stelle ha diffuso un suo comunicato auto-
nomo, in una nota affermano tra l'altro che la decisione del sindaco
di sospendere il servizio di scuolabus può essere intesa come una
sorta di ritorsione  nei confronti del Consiglio che ha bocciato l'au-
mento della Tasi. Inoltre, “...per fare sapere la verità alla città – affer-
mano i  consiglieri di minoranza – chiediamo al presidente del
Consiglio la convocazione di una seduta aperta sull'argomento del
Massimo Consesso Civico”. I liberali marsalesi infine, si dicono
pronti ad assumere nell'interesse della città qualsiasi responsabilità il
sindaco volesse loro assegnare. [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA

Relatore è l'eurodeputato Michela GiuffridaINIZIATIVE /2

L’eurodeputato Michela Giuffrida, eletta in Sici-
lia, sarà a Marsala venerdì prossimo, 9 ottobre,
come relatore del Convegno indetto dall’Am-

ministrazione comunale e dal Consiglio sul tema “La Si-
cilia e l’Europa: opportunità mancate e sfide future”, che
si svolgerà nella sala conferenze del Complesso San Pie-
tro, alle 10,30. L’iniziativa che intende porre l’attenzione
sulle tante opportunità per accedere ai finanziamenti eu-
ropei, si aprirà con i saluti del sindaco Alberto Di Giro-
lamo e del Presidente del Consiglio comunale, Enzo
Sturiano. Poi la relazione dell’eurodeputato, già direttore
di alcune prestigiose testate giornalistiche della Sicilia
Orientale. Al convegno sono stati invitati a partecipare,
fra gli altri, i Consiglieri comunali, esperti del settore;
nonché i responsabili dei Centri culturali, le Associazioni
di Categoria, i Sindacati, gli Studi di progettazione euro-
pea e quanti possono avere accesso a finanziamenti co-
munitari. L’ingresso al convegno è libero. 

Sicilia - Europa, un
convegno a Marsala

ANDREA ORLANDO E ALBERTO DI GIROLAMO

MICHELA GIUFFRIDA
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CINEMA GOLDEN

Il Cinema Golden propone que-
sta settimana il film “Padri e fi-
glie” di Gabriele Muccino con
Russell Crowe, Amanda Sey-
fried, Aaron Paul, Diane Kruger,
Quvenzhané Wallis. Le proie-
zioni si terranno alle ore 18, 20
e 22. New York 1989. Jack
Davis è uno scrittore che ha già
vinto un premio Pulitzer.
Quando sua moglie muore in un
incidente d'auto Jake si ritrova a
dover crescere la figlia Katie da
solo, e a gestire una serie di pro-
blemi fisici e mentali che lo co-
stringono ad un temporaneo
ricovero presso un ospedale psi-
chiatrico. Purtroppo Katie viene
affidata alla zia, sorella della
madre defunta, che nutre verso
Jake un profondo rancore. New
York, 25 anni dopo. Katie è di-
ventata un'assistente sociale che
si occupa di bambini disagiati e
che nel tempo libero si concede
a chiunque, rifiutando di instau-
rare legami che vadano oltre il
sesso occasionale. Il grande
amore che ha provato per il
padre le ha lasciato un vuoto in-
colmabile e ha fatto di lei una
persona in grado di aiutare gli
altri, ma non se stessa. Chi pre-
senta una copia di Marsala C’è
con questo articolo avrà diritto
ad uno sconto sul prezzo del bi-
glietto.

In sala Muccino
con “Padri e figlie”
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“Insieme per l’Ecuador” è
l’evento organizzato dall’associa-
zione di volontariato “Amici del
Terzo Mondo” a sostegno del
progetto “Una laurea per i poveri”
a favore delle popolazione ecua-
doregne. Per l’occasione i parte-
cipanti si ritroveranno presso il
Ristorante Pizzeria “Agorà” di
contrada Torrelunga Puleo a Mar-
sala dove, con un contributo,
mangeranno una pizza… per la
solidarietà. “Amici del Terzo
Mondo”, in collaborazione con
Padre Enzo Amato si ritroverà in-
sieme lunedì 12 ottobre alle ore
20.30 presso la pizzeria marsa-
lese. Per le prenotazioni chiamare
il 335 6589544.

Una pizza a sostegno...
dei popoli dell’Ecuador

Si è inaugurata nei giorni scorsi, presso la Chiesa San Pietro
di Marsala, la mostra di pittura “Digital Heart” realizzata da
un gruppo di 19 artisti di tutte le età guidato dal maestro Vito

Linares. Giocando sui termini “art” e “heart” ovvero arte e cuore, i
pittori lilybetani hanno dato sfogo alla loro creatività con la tecnica
digitale che prevede la realizzazione dell’opera attraverso alcuni
essenziali passaggi. Come affermato da Linares, “… la storia del-
l’evoluzione dell’arte e della sua diffusione è dovuta anche alle pro-
poste ed allo sviluppo delle diverse tecniche: dall’encausto al
mosaico e da questo all’affresco ed alla pittura ad olio. E’ un andare
avanti sempre più celermente verso gli altri mezzi, come il collage
e la fotografia e da questa al cinema, alla televisione, al computer,
al digitale. E chissà quante altre tecniche ci aspettano. Del resto “i
nostalgici” non hanno mai fermato il tempo, semmai hanno creato
grandi problemi all’evoluzione, perché il “ritorno del vecchio” è
tutto il contrario del “sogno” delle nuove generazioni”. Ogni opera
sprigiona colori, figure destrutturate, astratti che celano visi ignoti
ed ognuna di esse riesce a conservare la cifra stilista del suo crea-
tore. Una curiosità ci viene svelata da Vito Linares: tra i partecipanti
alla mostra, c’è anche il piccolo Matteo Giacalone che ha realizzato
degli astratti di matasse. “Un mio parente che si chiamava Matteo

Giacalone e che anche lui dipingeva, mi lasciò una valigetta di co-
lori quando ero piccolo che ricordo tuttora – ci ha detto Linares –
perché per me è stato un momento molto importante. Quella vali-
getta oggi è come un bagaglio artistico che si tramanda da genera-
zioni in generazioni ed oggi io ho tramandato la passione per la
pittura a mio nipote Matteo Giacalone che, guarda caso, ne porta
lo stesso nome”. Questi i 19 artisti che espongono in “Digital
Heart”: Vito Linares, Matteo Giacalone, Maria Salvaggio, Gio-
vanna Accardi, Katia Regina, Yeshua Giacalone, Edgar, Antonio
Angileri, Valentina Linares, Toti Lombardo, Maria Lo Duca, Giu-
seppina Caruso, Manolo Linares, Greta Marchese, Vito Galfano,
Angela Scribano, Delia Garziano, Serena Amodeo e Gisella Ar-
mata. La mostra è aperta fino al 26 ottobre dalle ore 17 alle ore
19.30.  [ claudia marchetti ]

Le opere sono esposte presso la Chiesa San Pietro. Il gruppo di pittori è guidato dal maestro Vito LinaresARTE

Inaugurata “Digital Heart”, la mostra di 19 artisti lilybetani

Con il passaggio del testimone dalla Sicilia alle Marche, regione
che ospiterà l’edizione del 2016, si è concluso il 24°Congresso
nazionale dell’Associazione Italiana Club Alcologici Territoriali.
L’evento, che ha riunito a Petrosino oltre 630 persone provenienti
da tutta Italia, è stato caratterizzato dalla presenza di tanti giovani
tra volontari e studenti, e dagli interventi e le riflessioni di presti-
giosi ospiti nazionali ed internazionali sul tema dei problemi alcol
correlati e altre dipendenze. Nel corso dell’evento, organizzato
dall’Arcat Sicilia, è stato presentato in anteprima nazionale il cor-
tometraggio intitolato “Alcol Free, Enjoy Sobriety!”, scritto ed
interpretato dal Gruppo Giovani dell’Aicat. Il video, realizzato
da Studio Stratego Marketing e Comunicazione, rientra in un pro-
getto più ampio di sensibilizzazione denominato “Giovani per i
Giovani”ed è finalizzato a promuovere un divertimento consa-
pevole tra i ragazzi. In particolare, l’obiettivo del cortometraggio
è sfatare il luogo comune che associa il divertimento allo sballo.
Un concetto che ha ribadito nel suo intervento la giovane e ta-
lentuosa attrice e cantante Giulia Luzi. Gli studenti delle scuole
superiori di Petrosino e Marsala hanno partecipato al concorso
per il miglior cocktail analcolico. Il voto è stato espresso dai par-
tecipanti al congresso che hanno degustato i diciannove differenti
cocktail apprezzando il lavoro dei ragazzi. “Siamo molto soddi-
sfatti del grande successo dell’iniziativa – ha sottolineato Nunzio
Lanza, presidente Arcat Sicilia -. Questo congresso ha confermato
il ruolo fondamentale dell’Aicat nel rendere consapevole la co-
munità, nel difendere il diritto alla salute di tutti e soprattutto dei
giovani intervenendo in caso di illegalità”. Durante l’assemblea
è avvenuto il passaggio di consegne tra il presidente dell'Aicat
Aniello Baselice ed il neo Presidente Marco Orsega. Sono inter-
venuti ai lavori del congresso: Emanuele Scafato, Gianni Testino,
Andrea Ghiselli, Jorge Serrano, Maja Stojanovska, Enrico Ba-
raldi, Antonio Vitolo, Salvatore Scondotto, Maria Paola Ferro,
Salvatore Raffa, Don Giuseppe Ponte, Laura Gandolfo, Gianditta
Petrillo, l’assessore di Marsala Ruggieri e l’assessore di Mazara
del Vallo Monteleone, il Vescovo Monsignor Domenico Moga-
vero, l’Imam Tharw Abbas, il pastore José Luis Voter, Nicoletta
Regonati e Aldo Virgilio.

All’incontro dei club algologici tanti gli interventiINIZIATIVE /2

Sono ufficiali i risultati di
uno dei più prestigiosi
concorsi vinicoli al

mondo, i Decanter Asia Wine
Awards, nati quattro anni fa con
lo scopo di mettere a disposi-
zione dei consumatori dell’Asia
una fonte attendibile di racco-
mandazione sui vini di qualità.
Quest’anno in gara ad Hong
Kong  2.600 vini, che un team
di 40 tra i più autorevoli esperti
e professionisti del wine busi-

ness ha degustato e giudicato
secondo un rigoroso processo di
selezione come da tradizione
Decanter. Tra i vini in gara
anche due eccellenze delle Can-
tine Paolini di Marsala: il Nero
d’Avola Frappato della linea 72
Filara 2011 e il Frappato della
linea Sicilien 2013. Entrambi
premiati. Il primo – un blend di
nero d’avola e frappato dal pro-
fumo intenso e speziato e dal
sapore ricco, ampio e vellutato

–, ai DAWA (Decanter Asia
Wine Awards) ha ottenuto la
medaglia d’argento. Medaglia
di bronzo invece per il Frappato
Sicilien, che con il suo sapore
leggero, vivace ed equilibrato è
un rosso perfetto anche in abbi-
namento al pesce. La competi-
zione – che la stessa rinomata
rivista Decanter definisce “so-
rella” della più “anziana” De-
canter World Wine Awards
(giunta alla sua 12esima edi-

zione) – ha visto la vittoria
dell’Australia, che ha portato in
campo sei dei 15 prestigiosi tro-
fei internazionali, mentre al-
l’Italia ne sono andati due: uno
per il Merlot 100% da Toscana
di Conte Ferdinando Guicciar-
dini La Historia di Italia 2012,
che ha vinto il rosso di Borde-
aux vitigni trofeo, e all’altro a
Fratelli Ponte Barolo 2011 cui è
andato il trofeo vitigni rossi ita-
liani.

Ad Hong Kong in gara oltre duemila bottiglie. Vincono il Nero d’Avola frappato Linea 72 Filara 2011 e il Frappato Linea Sicilien 2013RICONOSCIMENTI

Si è svolta domenica mattina con
successo, al Museo Archeolo-
gico Regionale "Lilibeo" di

Marsala, la Giornata F@Mu 2015, ini-
ziativa alla quale hanno aderito que-
st’anno ben 700 musei in tutta Italia.
Come ha ricordato Anna Maria Parri-
nello, dirigente dell’U.O. Valorizza-
zione del Patrimonio Culturale, dando
il benvenuto ai partecipanti, scopo
della Giornata è favorire il dialogo tra
le famiglie e il museo, che si trasforma
in un luogo “a misura di bambino”. Il
Museo di Marsala ha partecipato al
tema di quest’anno Nutriamoci di cul-
tura per crescere con la presentazione
della mostra “Dalla cucina alla tavola
dei Lilibetani”, da poco inaugurata. La

visita, rivolta alle famiglie con bam-
bini dai 6 ai 12 anni, è stata condotta
dall’archeologa Maria Grazia Griffo
come un avvincente racconto, ambien-
tato tra la cucina e la tavola della città
antica. Guidati in un percorso di sco-
perta, i piccoli visitatori hanno fatto
esperienza dei cibi preferiti cucinati e
consumati a Lilibeo attraverso i mate-
riali esposti ed alcune antiche ricette,
tramandate da Apicio e Catone. Al ter-
mine della visita i bambini sono stati
coinvolti in attività di laboratorio crea-
tivo, coordinate dallo storico dell’arte
Eleonora Romano, e si sono sbizzarriti
con matite e colori ad illustrare la loro
esperienza. I lavori migliori, divisi per
fascia di età, verranno selezionati per

il concorso nazionale “L’ALBERO
DEI MUSEI” e pubblicati sulla pagina
facebook dell’Associazione Amici del
Parco archeologico di Marsala, che ha
collaborato alla divulgazione dell’ini-
ziativa.

Al Baglio Anselmi la mostra sugli utensili da cucina dei lilybetani e un laboratorio per i più piccoliEVENTI

Giornata delle Famiglie al Museo, viva la creatività

UN MOMENTO DELL’INIZIATIVA

I VERTICI AICAT CON L’ATTRICE GIULIA LUZI

MATTEO GIACALONE E VITO LINARES

Decanter Asia Wine: due prestigiose medaglie per i vini delle Cantine Paolini

Termina il Congresso AICAT, vince
il “divertimento consapevole”
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a cura di Dario Piccolo

"Lo Sport è scuola di vita. Voi considerate vostro figlio un bambino di 13-15-
17 anni. Noi consideriamo i vostri figli persone di 13-15-17 anni. Voi considerate
vostro figlio NON capace di prendere decisioni perché bambino. Noi conside-
riamo i vostri figli persone capaci di prendere decisioni, e sul campo pretendiamo
che prendano decisioni, soffriamo quando prendono quelle sbagliate ... cer-
chiamo di correggerli, ma non le prendiamo mai per loro. Voi volete risolvere
tutti i problemi di vostro figlio, se va male a scuola gli prendete qualcuno per le
ripetizioni, se il professore è severo e da tanti compiti andate a parlare con lui
lamentandovi, se l’allenatore urla o tira una pedata nel sedere ... apriti cielo ...
tutto questo anche se vostro figlio è sereno ... voi volete essere protagonisti della
vita di vostro figlio. Noi invece non vogliamo e non possiamo risolvere i pro-
blemi dei vostri figli, ogni giorno cerchiamo di allenarli fisicamente e mental-
mente per dare loro gli strumenti per poter risolvere i problemi, noi non possiamo
andare in campo al loro posto e per fortuna neanche voi, almeno hanno un posto
dove crescere in modo autonomo. Noi non possiamo proteggerli dall’avversario,
diamo loro gli strumenti per affrontarlo, noi non vogliamo giocare al loro posto,
noi vogliamo che loro siano i protagonisti della loro vita ... e quando c’è da rac-
cogliere i frutti noi ci nascondiamo (nelle foto dei successi dei vostri figli noi

non ci siamo). Voi spesso sottolineate che vostro figlio è stanco e allora volete
che salti un allenamento, che non vada a scuola perché è rientrato tardi dalla
partita, perché si addormenta sul divano etcetc, senza considerare che indebolite
la sua forza mentale. Noi invece esortiamo i vostri figli a superare l’ostacolo
della stanchezza, a tenere duro e provare a superare i propri limiti per ottenere
un miglioramento, di tenere forte 2 azioni anche se hanno il carico sulle gambe
di una partita intera, di ragionare anche se hanno speso tanto, cerchiamo di for-
tificare la loro resilienza la loro forza mentale perché essa è allenabile sull’aspetto
fisico invece abbiamo massima attenzione e sappiamo identificare quando una
ragazzo è stanco fisicamente e va fermato, la nostra priorità non sono le partite,
ma i vostri figli. Voi difficilmente accettate il fallimento di vostro figlio, se ha
un debito è un dramma, se prende un brutto voto è un dramma ... e se per caso
viene bocciato ... Noi invece accettiamo le sconfitte se sono il frutto di uno sforzo
massimo, e insegniamo ai vostri figli che la cosa importante è uscire dal campo
avendo dato tutto, avendo fatto il massimo delle proprie possibilità, ad uscire
dal campo consapevoli di aver fatto il proprio dovere ... quando così non è allora
ci arrabbiamo, ma non per la sconfitta, solo per il modo in cui essa nasce la cosa
incredibile è che i vostri figli si rendono conto di questo e a volte non hanno bi-

sogno di essere puniti ... per noi sono persone capaci di valutare e da soli cercano
di risolvere il problema ... noi li spingiamo ad assumersi le responsabilità delle
loro azioni. Voi spesso non sopportate le regole, da voi definite rigide, che noi
diamo a vostro figlio, a volte avete anche consigliato a vostro figlio di darci una
scusa o inventarsi una “balla” per sviare queste regole. Noi invece diciamo ai
vostri figli che le regole vanno rispettate, perché in un gruppo non si è soli e il
rispetto verso l’altro è la base, ormai ovunque si parla di senso del diritto, noi
trasmettiamo il senso del dovere ... e devo dire che lo sport è rimasto da solo a
trasmettere questo senso del dovere e capacità di capire che ogni scelta comporta
un seguito ... e i problemi vanno affrontati. Voi spesso trasmettete a vostro figlio
che giocare nella squadra è un diritto, e quando lui non gioca allora lascia, non
lotta. Noi invece facciamo capire che il diritto che hanno è di essere seguiti e di
ricevere lo stesso insegnamento, ma i frutti raccolti sono diversi perché gli alberi
sono diversi e nello sport le differenze fisiche, tecniche, mentali, fanno la diffe-
renza e sono importanti ... ma ognuno ha un ruolo e quando una ha consapevo-
lezza di ciò che è allora può esprimersi al meglio e soprattutto migliorare. Noi
diciamo la verità ai vostri figli, anche se è sappiamo possa farli barcollare, ma
non possiamo mentire nei loro confronti ... siamo li però a indicargli la strada
per poter migliorare e rialzarsi. Noi facciamo capire ai vostri figli che è impor-
tante impegnarsi per ottenere il massimo ... ma a volte non è sufficiente e si
perde ugualmente. Voi amate vostro figlio. Noi amiamo i vostri figli".

Felice Licari - Educatore Coni-PGS

Differenze fra genitori, educatori, allenatori 
LETTERE

Si è concluso domenica a Villa Genna, Marsala, il concorso ippico
nazionale (cat. B) di salto ostacoli, promosso dalla FISE-Sicilia
ed organizzato dalla A.S.D. Equitazione Club Marsala. La com-

petizione sportiva è stata patrocinata dal comune di Marsala e dall’As-
semblea Regionale Siciliana. Sul podio della categoria maggiore, la C
130, è salito il palermitano Andrea Vitale, in sella al suo cavallo Breezer
Do Coin. Si è distinto inoltre il marsalese Dario Favata, 41 anni, sia nella
categoria 120, sia nella 130 dove si è classificato secondo e terzo nella
finale gareggiando con Maia e Pakita. Questi gli altriclassificati: Giuliana
Galìa (C120), Elsa Annarolo (C115), Alberto Bilardello ( B110), Giulia
Lumia (B100), Ludovica La Rocca, Vincenzo Mancuso e Nicole Cop-
pola ( B90), Cinzia Chirco ( B80), Swami Librici, Roberta Guarnaccia,
Francesco Alfeo, Monica Alagna, Gaia Bianchi (L60). 

A vincere, il palermitano Andrea Vitale. Buona gara per Dario FavataIPPICA

Al “Pigi Marini” si classificano bene i lilybetani
Domenica scorsa in terra calabra, lo Sport Club Marsala 1912, al termine di

un match giocato in modo caparbio, determinato e con la giusta cattiveria
agonistica, ha dovuto sventolare la bandiera bianca al cospetto di una Pal-

mese che, con il minimo sforzo, ha ottenuto il massimo risultato. Grazie al goal di
Foderaro al 23°, i verde-nero hanno preservato la leadership in classifica con 13 punti,
in compagnia della Cavese, confermandosi il miglior attacco del torneo. Gli uomini
di mister Rosario Pergolizzi sono tornati in Sicilia a mani vuote ma consapevoli di
aver dato anima e cuore per tutti i 90 minuti. E’ stata una partita “maschia”, decisa
solo da un episodio e dove la dea bendata è stata latitante; infatti, nel finale, il pubblico
locale ha tirato un sospiro di sollievo quando il numero 5 biancoazzurro Gambuzza con un colpo di testa ha fatto venire i brividi
all’estremo difensore nero verde Nania. La compagine lilybetana avrebbe certamente meritato qualcosa in più al cospetto dei calabri.
Gli azzurri, fiduciosi nei propri mezzi e nel supporto del pubblico amico, torneranno a lavoro per preparare la prossima sfida interna
con l’Agropoli, in programma domenica prossima al “Nino Lombardo Angotta”.

Gli uomini di Pergolizzi hanno lottato contro i calabresi della PalmeseCALCIO

Sconfitta immeritata per lo Sport Club Marsala 

ROSELLA LUMIA, DARIO FAVATA, ANDREA VITALE,

 ANNA AMOROSO, TOMMASO FAVATA


